
El próximo domingo 17 de agosto, de 9:00 a 17:00 horas, las personas habitantes de la Ciudad de México podrán participar en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, acudiendo a la Mesa Receptora de Opinión (MRO) que les corresponda para elegir uno de los más de 13 mil proyectos registrados. De acuerdo con el Sistema de Registro de Proyectos de Presupuesto Participativo (SIPROE) del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, de las propuestas registradas, 4 mil 654 están orientadas a la mejora de espacios públicos en las Unidades Territoriales, 4 mil 445 a obras, 3 mil 976 a equipamiento e infraestructura urbana, 2 mil 268 a servicios, 588 a actividades deportivas, 728 a actividades recreativas y 339 a actividades culturales. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [24-Horas.mx \(Sitio\)](#) ; [Quadratín México \(sitio\)](#) ; [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#) ; [Ovaciones \(sitio\)](#) ;

Más de 150 candidatos locales a magistrados y jueces recibieron un procedimiento especial sancionador del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** por aparecer en acordeones irregulares durante la elección judicial. Las conductas en las que habrían incurrido es inequidad en la propaganda electoral, así como uso indebido de recursos públicos. La consejera **Sonia Pérez** expuso que será el Tribunal Electoral capitalino la instancia que haga su propia valoración y decida si aplica una sanción final para los presuntos infractores, que puede ir desde una amonestación pública hasta una multa económica. [Reforma.com \(sitio\)](#) ; [Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#) ; [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#)

Como parte de la estrategia para fomentar la participación de adultos mayores, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** destacó que alrededor del 70 por ciento de los proyectos propuestos por este sector fueron declarados viables y conforman la lista de opciones que la ciudadanía podrá elegir en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Durante la jornada "Fomento para la participación de adultos mayores en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025", realizada en la alcaldía Tlalpan, consejeras electorales destacaron la importancia de este mecanismo para que la población participe en la mejora de sus comunidades. **Maira Melisa Guerra**, consejera electoral, señaló que el principal objetivo del Presupuesto Participativo es que la democracia tenga un impacto tangible en la vida diaria y que se reconstruya el tejido social mediante obras que beneficien el entorno comunitario. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#) ; [Megalopolis \(Sitio\)](#) ;

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

En la última sesión que celebrará con su actual integración, el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá 98 impugnaciones contra la elección judicial por la que resultaron electos Claudia Valle Aguilasocho y Gilberto de Guzmán Bátiz García, nuevos magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). A través de sus impugnaciones, los ciudadanos buscan invalidar los resultados del cómputo nacional de la elección de magistradas y magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral, la declaración de validez de la elección judicial y la entrega de constancias de mayoría de las y los candidatos que resultaron ganadores y que fueron entregadas por el Instituto Nacional Electoral (INE). [Animal Político \(sitio\)](#) ; [El Independiente CDMX \(sitio\)](#)

Después de realizar un análisis que realizó el organismo a nivel nacional acerca de la elección judicial, encontraron deficiencias en la integración de los comités de evaluación, así lo dio a conocer Arturo Blanco Hernández, presidente de Coparmex Xalapa. Dijo que detectaron nombramientos con vínculos políticos y falta de experiencia, de manera que ninguno de los tres comités cumplió con el número de candidaturas que la Constitución exige, cubriendo solo el 68.7% del total. [Billie Parker Noticias \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo respondió a quienes ven que la reforma electoral está pensada para reelegir al expresidente Andrés Manuel López Obrador en 2030. "Yo creo que ven mucha ciencia ficción, mucha ciencia ficción", expresó Sheinbaum Pardo en su conferencia mañanera de este martes 12 de agosto en Palacio Nacional. [El Universal \(sitio\)](#)

Luego de las críticas que han hecho exconsejeros electorales sobre la reforma electoral que se elaborará en la comisión presidencial creada para ese objetivo, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo indicó que ellos podrán participar en la elaboración de esa reforma legislativa, pero aclaró que sus opiniones serán analizadas de la misma forma que las que haga cualquier otra persona, y cuestionó que busquen ser considerados como una élite. [La Jornada \(sitio\)](#) ; [1500 Radio Fórmula ;](#) [Maya Comunicación \(Sitio\)](#) ; [Sin Embargo \(sitio\)](#) ;

Pablo Gómez, actual titular de la Comisión de Reforma Electoral, anunció la creación de este organismo con el propósito de realizar consultas y análisis sobre el sistema electoral mexicano. Para llevar a cabo esta labor, se organizarán foros en los que participarán ciudadanos expertos en temas electorales, así como actores políticos. La comisión tiene como objetivo convocar al pueblo para expresar su opinión sobre la reforma electoral que convenga a México, así como realizar estudios relacionados con este tema. [Canal 8.1 Heraldo TV](#) ; [Canal 40 Adn.](#)

Sin duda, la experiencia acumulada por decenas de trabajadores del INE, es un repositorio de conocimiento, que debe ser tomado en cuenta en el marco de la reforma electoral que impulsa la presidenta Sheinbaum...ya veremos, si la Comisión que encabeza Pablo Gómez es incluyente o ya tienen un plan trazado del que no se moverán...revisen la información, nos cuentan los 'Frentes Políticos de "Excélsior": "Guadalupe Taddej, al frente del INE, marca su raya en la reforma electoral, y advierte que la participación ciudadana en las mesas de casilla es intocable, "un activo democrático" que no se negocia. [Informaver VER \(Sitio\)](#)

En México, Morena quiere echar para atrás el sistema que permitió la alternancia y que le permitió a López Obrador llegar al poder en 2018. Para elaborar una reforma electoral ha creado una Comisión Presidencial encabezada por un viejo militante del Partido Comunista, Pablo Gómez, formada únicamente por funcionarios del gobierno y militantes de Morena. La oposición, los académicos, los representantes de la sociedad tendrán voz, pero no voto. Esta comisión "dependerá directamente de la persona titular del ejecutivo". Es una reforma que viene de la cúpula, cuyo interés es mantenerse en el poder. [Reforma.com \(sitio\)](#)

El líder del PRI en el Senado, Manuel Añorve, acusó a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral de pretender desaparecer a la oposición en el Congreso y a quienes discrepan del gobierno de la llamada cuarta transformación. Añorve afirmó que esta reforma busca consolidar el control del gobierno sobre el Congreso, eliminando la separación de poderes. [Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#)

Representantes y expertas electorales de América Latina y el Caribe alertaron sobre los retrocesos democráticos que se han presentado para las mujeres por parte diversos gobiernos de la región. Finalmente, la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) Guadalupe Taddei, destacó la lucha de las mujeres por ejercer sus derechos político-electorales en condiciones de igualdad con los hombres, lo cual calificó como un largo camino. [El Economista \(sitio\)](#) ; [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#) ;

En entrevista, Arturo Castillo, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE) y presidente de la Comisión de Registro Federal de Electores, habló sobre la reciente aprobación de una nueva credencial de elector. Castillo destacó que la credencial siempre ha sido una de las identificaciones más seguras del mundo y que, aprovechando la conclusión del periodo de licitación con la empresa productora, se han incorporado nuevos elementos de seguridad y tecnología avanzada. Los cambios incluyen micro texto, hologramas más sofisticados, tintas de alta seguridad, una fotografía digital del usuario en el reverso y una muesca táctil para personas con debilidad visual. [Canal 11 Once](#)

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, ha recibido para su análisis y aprobación el anteproyecto de presupuesto del organismo para el año 2026. Este documento fue entregado por la secretaria ejecutiva, Claudia Arlett Espino, en presencia de la consejera Norma Irene de la Cruz, presidenta de la Comisión Temporal de Presupuesto. En un video publicado en las redes sociales del INE, se documentó la entrega oficial del anteproyecto para su análisis. Durante la reunión privada con los consejeros, Taddei anunció que el análisis del presupuesto comenzaría de inmediato, con la intención de presentarlo a la Cámara de Diputados. [Milenio Noticias 6 a 7](#)

TEPJF

La Suprema Corte comenzará el 1 de septiembre una nueva etapa que será encabezada por el ministro mixteco Hugo Aguilar, donde no habrá salas, lo que algunos ven como una complicación pues el Pleno se llenará de diversos casos. El tema que sí parece estar asegurado en la discusión del Pleno es el de la impugnación a las candidaturas ganadoras a magistrados electorales de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en contra de Claudia Valle Aguilasoch y Gilberto de Guzmán Bátiz García. [La Silla Rota \(sitio\)](#)

La Escuela Judicial Electoral (EJE) vive y sobrevive, por el bien de la democracia mexicana. Sus profesores; el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata Pizaña; su director, Luis Octavio Vado y su Jefa de Unidad Académica, Wendy Mercedes Jarquín, acaban de ser nombrados Investigadores Nacionales nivel SNII 1. [Quadratín México \(sitio\)](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

Feministas latinoamericanas urgieron la "desfeminización" de los cuidados y el fin de la "pandemia silenciosa" de la violencia de género, durante el Foro Feminista, antesala de la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe que este año se celebra en México. Además, la activistas expresaron su "desilusión" ante la "decisión política" de la presidenta Claudia Sheinbaum de inaugurar la conferencia regional en Palacio Nacional en lugar del Centro Cultural Universitario Tlatelolco -donde se realizarán las reuniones del evento-, lo que podría impedir que muchas latinoamericanas que la admiran puedan escuchar su discurso. [Mujer es Más \(sitio\)](#) ; [Punto Medio YUC \(sitio\)](#) ;

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró durante la apertura del Foro Parlamentario de América Latina y El Caribe en la Cámara de Diputados, que las mujeres mexicanas

ya no son invisibles, destacó que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabeza un movimiento transformador que les da relevancia. Rodríguez señaló que las mujeres han logrado obtener gracias a las valientes promovieron la libertad: "Y en el periodo reciente, luchamos desde los movimientos sociales feministas para lograr que nuestros derechos fueran reconocidos en las leyes". [El Informante \(sitio\)](#) ; [Cuarto Poder Chiapas \(sitio\)](#)

CDMX

Ante las declaraciones del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien advirtió que la tasa de violencia en Washington D.C., es peor que en la Ciudad de México a la que calificó como "uno de los peores lugares del mundo", la jefa de Gobierno, Clara Brugada, advirtió que la tasa de homicidios en la CDMX es 60% menor a la de la capital del país estadounidense. En conferencia de prensa, la mandataria indicó que en 2024, la tasa de homicidios en la CDMX fue de 10 por cada 100 mil habitantes, cuando en Washington se registraron 27 homicidios por cada 100 mil habitantes. [Ahora Tabasco TAB \(sitio\)](#)

Tras las lluvias históricas que rompieron récords y causaron severas inundaciones en la Ciudad de México, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, advirtió que las lluvias podrían empeorar en septiembre. Durante una conferencia de prensa, la mandataria capitalina enfatizó que la ciudad se encuentra apenas a la mitad de la temporada de lluvias. "Vamos a la mitad de la temporada y viene lo más fuerte, que generalmente es agosto y septiembre, y creo que es peor septiembre", declaró Brugada. [Oliva Noticias VER \(Sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

El secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana (Metrópolis), Alejandro Encinas Rodríguez, sostuvo una reunión con dueños de la industria de la publicidad exterior, a quienes pidió regularizar sus medios publicitarios, cuya mayoría se encuentra fuera de norma y sin las licencias correspondientes, expedidas por esta Secretaría. Añadió que, si los empresarios observan algún tipo de señalamientos en la legislación actual, que agilicen la tramitación de licencias y disminuya la burocracia, la Secretaría a su cargo está dispuesta a analizarlos y, en su caso, proponer cambios legislativos ante el Congreso de la Ciudad de México, que iniciará sus sesiones en septiembre próximo. [El Universal \(sitio\)](#) ; [EDT Estado del Tiempo MX \(sitio\)](#)

El Gobierno que encabeza Clara Brugada presentó el Bando Uno con el objetivo de frenar el proceso de gentrificación que viven algunas colonias céntricas de la Ciudad de México y que ha causado que integrantes de sociedad civil salgan a las calles para protestar contra el desplazamiento que viven. Para tal fin, se convocará por este Gobierno, a un amplio proceso de discusión ciudadana en foros, conversatorios, diálogos sociales y comunitarios, así como en el Congreso de la Ciudad de México, que garanticen todas las discusiones necesarias. [En Concreto \(Sitio\)](#)

Al referirse al periodo extraordinario en el Congreso de la Ciudad de México anunciado para los días 15 y 18 de agosto, el presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCPO), Jesús Sesma dijo que el plan es que más de 40 dictámenes sean votados y potencialmente aprobados. [El Independiente CDMX \(sitio\)](#)

CDMX

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) volvió a suspender sus actividades la madrugada de hoy martes 12 de agosto debido a las intensas precipitaciones que inundaron parte de la principal terminal aérea de la capital del país. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara

Brugada, señaló que el domingo en el Zócalo las lluvias alcanzaron 84.5 milímetros, lo que representó un récord histórico que superó el registro de 1952 cuando las precipitaciones en esa zona fueron de 67 milímetros. [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#) ; [Proceso \(sitio\)](#)